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放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ

　　　　　
有
料
化
や
め
よ

　

長
引
く
コ
ロ
ナ
禍
と
物
価
高

騰
が
、
子
育
て
世
帯
や
中
小
零

細
事
業
者
の
暮
ら
し
や
営
業
に

影
響
を
与
え
て
い
ま
す
。
全
国

で
は
、
幼
児
教
育
・
保
育
の
無

償
化
で
浮
い
た
財
源
や
地
方
創

生
臨
時
交
付
金
を
活
用
し
、
子

育
て
世
帯
を
応
援
す
る
自
治
体

が
増
え
て
い
ま
す
。

　

と
こ
ろ
が
、
広
島
市
で
は
逆

に
、
23
年
４
月
か
ら
放
課
後
児

童
ク
ラ
ブ
を
有
料
化
し
、
子
育

て
世
帯
の
負
担
を
増
や
す
方
針

で
す
。
市
民
税
非
課
税
世
帯
は

無
料
で
す
が
、
子
ど
も
医
療
費

補
助
対
象
世
帯
は
月
額
３
０
０

０
円
、
そ
の
他
の
世
帯
は
月
額

５
０
０
０
円
を
負
担
す
る
こ
と

に
な
り
ま
す
。
利
用
料
が
負
担

で
き
ず
、
ひ
と
り
自
宅
で
過
ご

し
た
り
、
居
場
所
が
な
く
犯
罪

に
巻
き
込
ま
れ
た
り
す
る
子
ど

も
が
出
て
く
る
の
で
は
な
い
か

と
懸
念
さ
れ
ま
す
。

　

党
市
議
団
は
、
指
導
員
の
確

保
と
、
耐
震

性
の
な
い
施

設
の
建
て
替

え
、
男
女
兼

用
ト
イ
レ
の

解
消
、
洋
式

化
な
ど
劣
悪

な
施
設
の
改

善
こ
そ
最
優

先
す
べ
き
と

主
張
。
せ
め
て
、
コ
ロ
ナ
禍
と
物

価
高
騰
が
落
ち
着
く
ま
で
は
有

料
化
を
中
止
・
延
期
す
べ
き
と

市
の
姿
勢
を
質
し
ま
し
た
。

　

市
は
、
受
益
者
負
担
能
力
を

考
慮
し
た
適
切
な
処
置
だ
と
し

て
、
予
定
通
り
有
料
化
を
進
め

る
と
答
え
ま
し
た
。

学
校
給
食
の
無
償
化

全
国
で
２
５
６
自
治
体
へ

　

文
部
科
学
省
調
査
に
よ
る

と
、
小
・
中
学
校
で
学
校
給
食

の
無
償
化
を
実
施
し
て
い
る
自

治
体
数
は
２
０
１
７
年
の
76
か

ら
現
在
は
２
５
６
へ
、
こ
の
５

年
間
で
３
倍
に
増
え
て
い
ま

す
。
大
阪
市
な
ど
人
口
の
比
較

的
多
い
自
治
体
で
も
、
子
育
て

世
帯
へ
の
支
援
と
し
て
広
が
っ

て
い
ま
す
。

　

市
の
給
食
費
の
総
額
は
約
41

億
９
千
万
円
、
こ
の
う
ち
就
学

援
助
制
度
に
よ
る
公
費
負
担
約

９
億
９
千
万
円
は
以
前
か
ら
実

施
し
て
お
り
、
あ
と
約
32
億
円

あ
れ
ば
学
校
給
食
費
の
完
全
無

償
化
が
実
現
で
き
る
こ
と
が
明

ら
か
と
な
り
ま
し
た
。

　

と
こ
ろ
が
市
は
、
学
校
給
食

法
第
11
条
は
自
治
体
が
補
助
す

る
こ
と
を
禁
止
す
る
規
定
で
は

な
い
と
認
め
な
が
ら
も
、
経
費

分
担
の
原
則
を
理
由
に
、
保
護

者
に
材
料
費
を
負
担
さ
せ
、
学

校
給
食
を
無
償
化
す
る
考
え
は

な
い
と
し
て
い
ま
す
。

　議会最終日、党市議団は、「旧統一教会と関連団体との関係を断

つ宣言をする決議」を提案しました。

　安倍元首相銃撃事件を契機に、旧統一教会と政治家との深いか

かわりが明らかになりました。旧統一教会は、数々の違法・不法

な行為によって多くの被害者を生んできた反社会的団体です。政

治家が本気で決別すべきと呼びかけました。

　しかし、自民党と公明党が反対し、賛成少数で否決されました。

同日、北九州市議会では共産党が提案した同様の決議を全会一致

で可決しています。関係を断つと繰り返す岸田首相のおひざ元の

広島市議会で決議さえできないというのは重大です。

子
ど
も
に
冷
た
い
広
島
市

　

市
は
今
年
度
か
ら
就
学
援
助

制
度
の
認
定
基
準
を
引
き
上
げ

て
お
り
、
世
界
や
日
本
の
教
育
無

償
化
の
流
れ
に
逆
行
し
て
い
ま

す
。
子
ど
も
医
療
費
助
成
も
20
政

令
市
中
最
下
位
水
準
で
、
子
育
て

世
帯
の
く
ら
し
の
実
態
を
見
な

い
あ
ま
り
に
冷
た
い
市
政
で
す
。

中
小
企
業
に

　　　
事
業
継
続
支
援
を

　

コ
ロ
ナ
禍
で
国
の
制
度
に
よ

る
貸
付
を
受
け
た
中
小
企
業
は

本
格
的
な
返
済
が
始
ま
り
ま
す

が
、
仕
事
が
な
い
た
め
支
払
い
が

困
難
と
い
う
声
が
寄
せ
ら
れ
て

い
ま
す
。
市
が
実
施
し
て
い
る

「
再
起
チ
ャ
レ
ン
ジ
資
金
」
融
資

制
度
の
利
用
者
は
ゼ
ロ
で
、
効
果

的
な
事
業
に
な
っ
て
い
ま
せ
ん
。

中
小
零
細
事
業
者
に
必
要
な
施

策
を
実
施
す
る
に
は
当
事
者
の

意
見
や
実
態
を
把
握
す
る
こ
と

が
重
要
で
す
。
そ
の
た
め
に
、
中

小
企
業
振
興
条
例
を
制
定
す
る

こ
と
と
、
２
０
２
３
年
10
月
か
ら

の
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
導
入
中

止
を
国
に
求
め
る
よ
う
要
請
し

ま
し
た
。

　

ま
た
、
直
接
小
規
模
事
業
者
の

受
注
機
会
が
増
え
る
と
喜
ば
れ

て
い
る
「
小
規
模
修
繕
契
約
希
望

者
登
録
制
度
」
の
周
知
徹
底
も
求

め
ま
し
た
。
市
は
、
地
域
経
済
の

活
性
化
の
た
め
活
用
を
促
す
と

答
え
ま
し
た
。

賛成１４、反対３３

賛成１４、反対３３、退席２、欠席１　議長は採決に加わりません

○ 賛成
× 反対

賛否

南
区

西
区

賛否

東
区

中
区

賛否

安
佐
南
区

安
佐
北
区

賛否

安
芸
区

佐
伯
区

近松　里子 ○

馬庭　恭子 ○

永田　雅紀 ×

木山　德和 ×

並川　雄一 ×

平岡　優一 ×

吉瀬　康平 ○

碓井　法明 ×

森畠　秀治 ×

山路　英男 ×

佐々木　壽吉 議長

川村　真治 ×

藤井　敏子 ○

谷口　修 ○

石橋　竜史 ×

川本　和弘 ×

碓氷　芳雄 ×

八條　範彦 ×

椋木 太一 ×

竹田　康律 ×

水野　考 ×

山内　正晃 ○

若林　新三 ○

伊藤　昭善 ○

山下　正寛 ○

西田　浩 ×

木島　丘 退席

三宅　朗充 ×

中原　洋美 ○

岡村　和明 ○

中本　弘 ×

渡辺　好造 ×

元田　賢治 ×

中森　辰一 ○

太田　憲二 ○

山本　昌宏 ○

平野　太祐 ×

田中　勝 ×

山田　春男 ×

定野　和広 ×

大野　耕平 ×

金子　和彦 ×

川口　茂博 ×

三宅　正明 ×

西佐古　晋平 ×

藤田　博之 退席

石田　祥子 ×

児玉　光禎 長期欠席

宮崎　誠克 ×

桑田　恭子 ×

母谷　龍典 ×

12月15日　議会での賛否状況

くらし 営業
コロナ禍と物価高騰から

くらしと営業を守れ！

決議を否決！
自民 ・公明が 「旧統一教会」 との

関係を断つ

自民 ・公明が 「旧統一教会」 との

関係を断つ 決議を否決！

きせ康平議員議案への
討論を行う

（2022年12月15日）



クラスターから子どもの命守れ
教室に空気清浄機を

　12月、コロナ禍は第8波に入り、市内の新

規感染者が2000人を超える日が増えてい

ます。この一年で２回も学級閉鎖になったと

言う保護者から、「家庭での学習には限界が

ある。クラスターが心配なので教室に空気清

浄機を設置してほしい」という声が寄せられ

ました。

　これまでの交付金で購入している学校もあ

りますが、ほとんどが保健室のみです。市は、

約2億5000万円で市立小・中学校の全教室

に設置できると答えました。

　子どもたちの学習環境と健康を守るため、

学校まかせにせず、市の責任で全教室に設置

するよう求めました。

環境に配慮した産廃処理施設を

　国の方針で実施された「盛土による災害

防止のための総点検」で、県内1,514箇所の

うち、20箇所で問題が判明。そのうち4箇

所が広島市内で、上安産廃最終処分場周辺

盛土が含まれています。

　上安処分場では法面の一部浸食の復旧と

廃棄物の撤去が指導されることになりまし

たが、土地の境界線が確定されていないた

め、是正が進んでいません。必要な境界線調査も含め、市の代執行も

視野に早急な対応を求めました。

　現行の廃棄物処理法及び市の要綱の下では、産廃処理施設設置の

許可申請が出されれば基本的に止めることができません。広島弁護士

会が10月、「産廃処理施設の設置について環境配慮手続条例の制定

を求める声明」を出したことを紹介し、環境被害を防ぐため条例制定

の検討を求めました。

「中央図書館」は現在地に整備を

　市は中央図書館等の建て替えについて、エール

エールＡ館への移転を結論付ける報告書を出しま

した。広島駅に面し、観光や通勤・通学・買い物の

途中で寄りやすいというのが根拠ですが、本音は

「にぎわい」です。しかし、図書館は「にぎわい」の

ために作るものではありません。市内のすべての図

書施設への配本や移動図書館の運営まで行う「中

央図書館」の役割を過小評価するものです。提出さ

れた３つの計画（右表）の中

で❷の案を基本に整備すべき

です。中古の商業ビルに中央

図書館を押し込むことは止め

るべきです。

国庫補助金は市民や中小業者のために

　市の施設の管理を行う指定管理者に対し、国の補助金で電気代や利用者

減による赤字分を補てんする補正予算が組まれました。市の施設は市の財源

で賄うべきであり、コロナ禍や物価高騰で疲弊する市民生活や中小事業者を

支援するための補助金を使うのは筋が違うと質しました。

県が市内の医療機関の統廃合計画を発表
広島市は容認の構え

　広島県が発表した地域医療構想は、公立病院や民間8病院を再編統

合し急性期医療の病床を全体で500床規模を減らす内容です。国が打

ち出した全国440の公立・公的病院の統廃合計画に広島県が名乗りを

上げたもので、国の医療費への支出を減らすことが狙いです。

　今回発表された構想では、

❶ ＪR広島病院と広島県立病院、中電病院の統合

❷ 広島記念病院と吉島病院の統合

❸ 市立舟入市民病院、マツダ病院や土谷病院の機能の一部も統合

❹ 市立舟入病院の小児救急医療機能を新しい県病院に移す

としています。

　新型コロナの感染拡大で急性期医療体制が不足し、入院できず自宅

で亡くなる事例も発生しており、急性期病床の削減は命を切り捨てるも

のです。必要な人が医療を受けるために

は、「病院の統廃合はやめよ」「急性期医

療体制を後退させるな」という声をあげて

いくことが必要です。

黄金山地区乗合タクシー
別のやり方で継続を

　13年続いた黄金山地区乗合タクシーが3月末

で休止することになりました。運行を担う地元社

会福祉協議会の25％の赤字負担額が重すぎた

ためです。市に対し、別の方法で日常生活等に必

要不可欠な交通手段を確保するよう求めました。

市は、オンデマンド交通などを含め早い時期に地

元に新たな移動手段が提案できるようにすると

答弁しました。

二葉山トンネル工事　安易に増額認めるな

　高速5号線二葉山シールドトンネル工事の受注者（大林組等によるJV）

が、「工期の延期」と「請負金額の増額」について中央建設工事紛争審査会

へ正式に調停を申し立てました。市がJVいいなりで安易に事業費増額を

認めることのないよう、「特記仕様書」に基づき公社を指導すべきと求めま

した。

豊かな保育もとめ3万筆の願い

　豊かな保育行政を求める陳情が３万筆を超える

署名とともに提出されました。

　全国で問題になっている保育士による虐待や置

き去りなどの事例は、保育現場の深刻な人手不足

が背景にあります。根本的に解決するには、７０年

以上変わらない配置基準を見直し、保育士１人当

たりが受け持つ子どもの数を減らすこと、全産業

平均よりも低い保育士の給与を改善することが必

要だと求めました。

加齢性難聴者に補聴器の公費助成を

　加齢性難聴者の補聴器の公費助成を求める請願が初めて出されました。

　加齢性難聴は放置すると認知症やうつの症状が進み、高齢者の社会参加

を阻む要因になります。政令市では今年から相模原市が補聴器の公費助成

を開始しましたが、広島市は国がやるべきとして後ろ向きの姿勢です。牛田小保健室の
空気清浄機

❶ 現地建て替え（仮設図書館が必要） 133.3億円

❷ 現地建て替え（仮設図書館が不要） 113.5億円

❸ エールエールＡ館へ移転 99.8億円

中原ひろみ（南区）
TEL890-2266

中森辰一（西区）
TEL293-3563

近松さと子（中区）
TEL221-0708

藤井とし子（安佐南区）
TEL847-0170

きせ康平（東区）
TEL261-1651
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